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□记者 王代诺

本报讯“备受鹰城百姓关注的沙
河码头已经建设多年，航道也疏浚完
毕，但迟迟不见开航，请问还有哪些问
题需要解决？预计什么时候开航？”日
前，市民“一米阳光”通过平观新闻
12345 民呼必应掌上平台咨询。7月
18日，市交通运输局通过平台回应，相
关部门将加大工作力度，力争平顶山
港于今年开港通航。

平台受理后，市 12345 民生热线
服务中心将其派单到了市交通运输
局，市交通运输局将此事派给市交通
建设技术中心负责。

据介绍，沙河复航平顶山段项目
是河南省贯通淮河、联通长江航运工
程的重要组成部分，2012年列入《河南
省公路水路交通运输“十二五”发展
规划》，2016 年 7 月 6 日开工建设，
2021 年 12 月建成完工并通过交工验
收，沙河复航平顶山段已具备开港通
航条件。2022年 3月，为优化推进我
省港口布局、运营、管理、服务一体化
发展，促进内河航运统一有序高效运
行，省政府启动全省内河航运资产整
合移交工作，明确将平顶山、漯河、周
口、信阳等地市港口及航道交由省属
大型国有企业统一运营管理，各相关
地方政府配合做好整合移交工作，我

市按要求配合完成了整合移交相关
工作。

今年 6月，为更好地落实内河航
运高质量发展战略，根据工作推进情
况，省政府对全省港航运营主体进行
变更调整。为加快推进平顶山港开港
通航，我市积极对接变更后的运营主
体，配合协调解决影响通航问题：一是
根据《通航任务清单》具体工作任务，
明确了推进措施、时间节点、责任人，
逐项对账销号。二是与漯河市建立常
态化协商机制，加快通航进度，目前漯
河段京广铁路跨沙河大桥防护工程方
案正在修改完善，即将启动招标工作，
军李枢纽站已交工验收，具备闭闸蓄

水条件。三是研究通航调水补水方
案，推动建立调水补水联动机制。四
是协调建设单位和专业技术部门，对
平顶山港各项设备设施清点排查，开
展航道疏浚清淤。五是协助运营企业
组织船代及货代企业，为其制定货源
供应和运营管理方案提供大力支持，
督促其完善开港运营条件，做好开港
前各项筹备工作。

7月 18日，市交通建设技术中心
相关负责人表示，下一步，该中心将加
大工作力度，积极做好环境保障和政
策支持，全力配合港口运营主体，力争
平顶山港于今年开港通航，推动合作
项目落实落地。

沙河啥时候通航？回应来了

□记者 李科学 实习生 袁梦瑶

本报讯 近日，市民严先生通过平观
新闻12345民呼必应掌上平台反映，平顶
山西站广场南路个别地段破损严重。相
关部门接诉即办，目前正在进行修复。

严先生上下班经常路过平顶山西站
广场南路。近日，他路过广场南路一处
涵洞时，看到两处路面破损严重。破损
处位于涵洞下较低位置，光线较暗，过路
车不留意很难注意到，存在安全隐患。

“当时有两辆小型轿车正在路边等待救
援。”严先生说，他与司机交谈得知，对方
是通过破损路面时导致车辆受损的。

今年5月，严先生就曾看到此处附近
有路面破损情况，并通过平观新闻12345
民呼必应掌上平台反映。次日，宝丰县
城市管理局对破损路面进行了修复。据
严先生了解，经常有满载的半挂货车、渣
土车等从此经过，大车碾压是路面破损
的主要原因。

经平台审核，市热线办将工单派至
宝丰县公安局。宝丰县公安局核实后表
示，在该涵洞处已设置标识牌，禁止大货
车通行，公安部门将增派警力加强巡逻
频次。对于路面破损情况，他们已联系
相关部门进行修复。

7月18日上午，记者再次联系严先生
得知，破损路面已用围挡围起，正在进行
施工。“相关部门行动很快，我反映问题
后的第二天，现场就已经开始施工了。”
严先生对此结果表示满意。

平顶山西站广场南路
个别地段路面破损
市民反映后，目前正在修复

□记者 吕占伟 实习生 张倩萌

本报讯 近日，有市民通过平观新
闻 12345民呼必应掌上平台，建议优
化花香线与平郏快速通道交叉口的交
通设置，以缓解该路口交通拥堵现
象。7月 18日，市公安局交管支队和
市交通运输局分别作出回应。

“通往香山寺的花香线是双向两

车道、横向宽约9米的乡级公路，但花
香线与平郏快速通道交叉口的红绿灯
处经常堵车，该路口只有一条左转车
道和一条右转车道，建议拓宽花香线
道路或者完善道路导引线，在该路口
设置直行带左转和直行带右转两条车
道。”一周前，市民白女士在平观新闻
12345民呼必应掌上平台留言。

市12345民生热线服务中心将白

女士的诉求分别派单给市公安局交管
支队和市交通运输局。

7月 18日，记者从市公安局交管
支队了解到，经核实，花香线与平郏快
速通道交叉口确实只有一条左转车道
和一条右转车道，如果交通部门对花
香线道路或者该路口进行拓宽，交警
部门将安排工作人员到现场对交通
状况进行实地调研，根据交通实际重

新规划路口交通标识，提高车辆通行
效率。

市交通运输局回应称，经该局所
属的市公路事业发展中心核实，花香
线与平郏快速通道交叉口已纳入平煤
大道西延工程施工范围，该工程目前
正在办理前期手续，计划年内开工建
设，施工完毕后该路口交通流将重新
设置，堵车现象有望得到解决。

花香线与平郏快速通道交叉口经常堵车，市交通运输局回应：

已纳入平煤大道西延工程 计划年内开工

□记者 高红侠 文/图

本报讯 近日，我市遭遇强降雨
天气，河南中材环保有限公司家属
院的几栋楼前积水严重，居民出行
困难。7月 17日上午，该家属院居
民刘先生向本报热线反映了此事。

河南中材环保有限公司家属
院位于市区和顺路中段。7月17日
上午，记者来到该家属院看到，这
是一个典型的老旧庭院，路面坑
洼，主通道西侧地势较低的1号楼
至5号楼及路东侧的16号楼楼前，
不时有居民蹚水出入，积水淹没了
脚脖。居民楼旁的排水沟积水漫
溢，湛河区九里山街道飞翔社区的
工作人员正在用水泵往外排水。

“7月16日晚上下大雨，我几乎

一夜没睡，怕积水漫进楼道和屋
里。”3号楼二单元一楼的居民胡大
妈说，遇到强降雨天气，楼前大量
积水，大家出行受阻。

“我们楼上住的老年人居多，
只有买生活必需品时才会出门。”
家住 1号楼 79岁的刘先生接过话
茬儿说，由于积水严重，他老伴儿
已经好几天没出门了。虽然社区
工作人员找来水泵排水，但是积水
过多，出行仍受影响。

“早上的积水比这还要深，如
果楼体长时间浸泡，我们还担心楼
体的安全。”16号楼居民担忧地说。

“我们于7月16日查出积水严
重的原因，已协调中材环保公司购
买大功率水泵立即排水。”飞翔社
区负责人牛亚楠说，根据街道安

排，他们每天都会派专人对辖区低
洼、易积水路段进行排查，工作人
员排查到该家属院楼前积水后，立
即用水泵排水。他们经过多方排
查，发现与该家属院一墙之隔的河
南中材环保有限公司老厂区的排
水沟积水外溢，殃及地势较低的家
属院，再加上家属院排水沟排水不
畅，导致楼前积水严重。

如何从根本上解决该家属院
的积水问题？牛亚楠表示，目前该
家属院已列入老旧小区改造计划，
其中就包括雨污管网改造。下一
步，他们会积极协助有关部门推进
老旧小区改造，争取早日解决居民
下雨天出行难问题。

7月 18日下午3点，记者了解
到，该家属院的排水工作仍在继续。

77月月1717日上午日上午，，该家属院该家属院44号楼的居民从楼前号楼的居民从楼前蹚蹚水通过水通过。。


